Alta participación de cooperativas en el desarrollo económico y social (El Financiero 17/06/11)

Alta participación de cooperativas en el desarrollo económico y social (El Financiero 17/06/11)Pablo Chávez Meza Viernes, 17 de junio de 2011 & bull; En 2012 se celebrará su año internacional: Imperial. Por ello, las celebraciones comenzarán desde noviembre de este año en México. Ramón Imperial Zúñiga, vicepresidente a nivel mundial de la Alianza Cooperativa Internacional y presidente en el continente americano, dijo que será en Cancún, Quintana Roo, donde se realice la asamblea general de las cooperativas. Comentó que la asamblea se lleva a cabo cada dos años y esta vez la sede será México, por lo que se aprovechará para arrancar con los festejos del año internacional. "Entonces, es doblemente importante la asamblea, porque vienen delegados de todas las cooperativas del mundo, además de que iniciará el festejo del año internacional." Durante la asamblea -a realizarse del 14 al 18 de noviembrese compartirán experiencias e informaciones, así como talleres y seminarios de los diferentes sectores de cooperativas. En entrevista con EL FINANCIERO, Imperial Zúñiga ejemplificó que en Europa están muy desarrolladas las cooperativas de consumo, mientras que en Sudamérica, en especial en Argentina, están consolidadas las cooperativas eléctricas, de servicios públicos y de seguros, por lo que esos casos de éxito se compartirán con las demás naciones. Dijo que en el caso de la India, las cooperativas agrícolas son lo más fuerte que existe, de ahí que durante el encuentro en Cancún estas entidades desarrollarán seminarios y conferencias, en los que den a conocer sus éxitos en los sectores económicos donde están agrupadas. "Esto será una oportunidad muy importante para aprender de lo que se hace en otros lugares. Habrá conferencias específicas para lo que es el año internacional de las cooperativas, reuniones de comités temáticos, como el de equidad y género, juventud; será de mucho aprendizaje para todos", apuntó. Contribuciones El presidente de la Alianza Cooperativa Internacional del continente americano explicó que las cooperativas tienen una altísima participación en el desarrollo económico y social de las comunidades y los países. además de que generan riqueza, combaten la exclusión e impulsan una cultura democrática. Recordó que a nivel mundial, el movimiento cooperativo tiene 160 años y que en estos momentos más de mil millones de personas en el planeta pertenecen a una cooperativa. Con base en la resolución aprobada por la ONU en febrero de 2010, reconoció que "las cooperativas, en sus distintas formas, promueven la máxima participación posible de todas las personas en el desarrollo económico y social, incluidas las mujeres, los jóvenes, las personas de la tercera edad, las personas con discapacidad y las personas indígenas; son cada vez más un factor clave del desarrollo económico y social, y contribuyen a la erradicación de la pobreza". En el texto de la ONU, se alienta a todos los Estados miembros y los interesados a que aprovechen ese año para promover las cooperativas y aumentar la conciencia sobre su contribución al desarrollo económico y social. Además, instó a los gobiernos, organizaciones internacionales competentes y organismos especializados a que colaboren con las cooperativas a que presten la debida atención del papel y la contribución de las mismas en el seguimiento de los resultados de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Social, entre otras. También invitó a los gobiernos a dar facilidades para el mejor desarrollo de estas entidades en sus respectivos países y que se instaure el primer sábado de julio de cada año, como el día internacional de las cooperativas.